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ATA Nº 6/2016 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 17 DE MARÇO DE 2016  
 
Aos dezassete dias do mês de março do ano de dois mil e dezasseis, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, a dar nota da atividade do 
executivo neste período, da qual salientou a reunião realizada com o senhor Ministro do 
Ambiente, na qual foram debatidos aspetos relacionados com a defesa da costa e da Barrinha 
de Esmoriz, expressando o seu agrado pelo facto do Senhor Ministro ter revelado 
sensibilidade pela situação excecional do nosso território, sendo que o Senhor Presidente 
transmitiu a disponibilidade da Câmara Municipal para colaborar com o Ministério nas ações 
que sejam consideradas necessárias, nomeadamente, a disponibilidade para financiar, através 
do orçamento municipal, a componente de financiamento nacional. Nesse sentido está a ser 
avaliado um possível acordo entre o Munício de Ovar e o Ministério do Ambiente. -------------  
Deu conhecimento, também, de reunião realizada com a CCDR Centro, relativamente ao 
processo de aprovação da candidatura do PEDU, que passou a 1ª fase de avaliação, havendo 
a expectativa da sua aprovação definitiva, o que permitirá a obtenção de financiamento na 
ordem dos 6 milhões de euros. ----------------------------------------------------------------------------  
Salientou, igualmente, as sessões de trabalho na CIRA com o Presidente da CCDR Centro e 
do Mais Centro, sobre as temáticas do Programa 2020 e outros auxílios do Estado. -------------  
Informou da sua presença na tomada de posse do senhor Presidente da República, Marcelo 
Rebelo de Sousa. --------------------------------------------------------------------------------------------  
No âmbito da saúde, informou de reunião realizada com o senhor Presidente do Conselho de 
Administração do Centro Hospitalar de Entre o Douro e Vouga, na qual foram abordados 
assuntos relacionados com a situação do Hospital de Ovar e a sua articulação com aquele 
Centro Hospitalar, nomeadamente com o Hospital da Feira. -----------------------------------------  
No âmbito associativo e cultural, destacou a tomada de posse da nova direção dos Bombeiros 
Voluntários de Esmoriz, a Procissão dos Passos e a Festa em Honra de S. Lázaro, em Arada, 
e o 40º aniversário da Habitovar. --------------------------------------------------------------------------  
Ainda, no âmbito cultural, salientou a reunião com a comunidade piscatória, para lançamento 
de candidatura da Arte Xávega a Património Imaterial de Portugal, na qual houve uma clara 
manifestação de interesse e apoio desta comunidade na concretização deste objetivo. -----------  
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No âmbito desportivo, destacou a realização de um encontro de Natação Adaptada, com a 
participação de alunos com necessidades educativas especiais, com a presença do 
Agrupamento de Escolas de Ovar Sul. -------------------------------------------------------------------  
Por fim, informou da inauguração da requalificação urbana dos arruamentos entre os Largos 
do Souto e das Praças, em Cortegaça. --------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira questionou se houve algum esclarecimento sobre a 
situação do Hospital de Ovar, que tenha resultado da reunião realizada com o Centro 
Hospitalar de Entre o Douro e Vouga. -------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que ficou claro que o referido Centro 
Hospitalar vê o Hospital de Ovar como um parceiro importante, em resultado da sua situação 
excecional de proximidade e referenciação ao Hospital da Feira, sendo que a integração do 
Hospital neste Centro Hospitalar poderá vir a ser ponderada. Da parte da Câmara Municipal, 
existe total disponibilidade para equacionar qualquer tipo de solução, não abdicando da rede 
de cuidados primários e das unidades de saúde familiar existentes. ---------------------------------  
Considerou, ainda, que compete ao Município desenvolver o trabalho político de articulação 
entre as duas entidades e o Ministério da Saúde, no sentido de salvaguardar os interesses do 
Hospital de Ovar e da população do concelho. ----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira expressou o seu agrado pelo facto da reunião com o 
senhor Ministro do Ambiente ter corrido da melhor forma, e pela disponibilidade 
manifestada para a implementação das medidas que têm vindo a ser adiadas. ---------------------  
De seguida, questionou se os investimentos previstos no Plano de 2013 e que não foram 
executados podem agora vir a ser concretizados. -------------------------------------------------------  
Relativamente ao PEDU e ao financiamento previsto de cerca de 6 milhões de euros, 
considerou que, a ser aprovado, será um importante financiamento para a regeneração da 
Cidade de Ovar, questionando se está prevista alguma intervenção para as restantes 
freguesias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, no âmbito do Plano de Intervenção 
no Litoral, houve obras previstas que não foram concretizadas, não sendo certo que venham a 
ser recuperadas. As situações estão bem identificadas, estando a ser equacionadas as 
intervenções a realizar, que podem passar por deposição de areias, relativamente às quais 
teve a oportunidade de alertar o senhor Ministro do Ambiente, no sentido de que, se não 
forem concretizadas outras intervenções adicionais e de proteção, qualquer deposição de 
areia terá um efeito muito temporário e rapidamente a situação voltará ao ponto inicial. --------  
Referiu, ainda, que qualquer intervenção terá de ser realizada até ao início da época balnear, 
não tendo sido definida qualquer intervenção ou obra a realizar, aguardando-se a análise que 
será feita pelo Ministério do Ambiente. ------------------------------------------------------------------  
No que concerne ao PEDU, a posição assumida pelo executivo é que a totalidade do 
financiamento não deveria ser direcionado apenas para as capitais dos concelhos. ---------------  
Considerou importante e decisivo que o centro da Cidade de Ovar possa usufruir deste 
financiamento, lamentando que os centros urbanos das freguesias não possam igualmente 
usufruir deste programa. ------------------------------------------------------------------------------------  
No entanto, manifestou a intenção de a Câmara Municipal, com os meios de que dispõe, 
intervir na regeneração destes centros, como é o caso de Cortegaça, S. Vicente de Pereira e 
Esmoriz, entre outros. Em Maceda e em Arada, está prevista a requalificação de arruamentos 
após a instalação do saneamento. Está igualmente prevista a requalificação de vários 
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equipamentos, em praticamente todas as freguesias que, de alguma forma, preconizam uma 
regeneração urbana das diferentes freguesias onde estas intervenções serão concretizadas. -----  
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra à senhora Maria de Oliveira 
Valente, que previamente se inscreveu para intervir na presente reunião. --------------------------  
A senhora Maria Valente tomou a palavra, questionando se está prevista alguma intervenção 
no cais da Tijosa, na medida em que, tendo sido objeto de requalificação os Cais do Carregal, 
da Ribeira, da Pedra, da Azurreira e do Puchadouro, apenas este não foi objeto de qualquer 
intervenção, sendo um local muito procurado para passear. ------------------------------------------  
Questionou, ainda, se está prevista alguma intervenção na Rua Pedro Homem de Melo, em 
Ovar, dado o estado em que se encontra o referido arruamento. -------------------------------------    
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que as intervenções na Ria, 
nomeadamente nos cais, foram realizadas e da responsabilidade da Sociedade Polis da Ria de 
Aveiro, da qual o Município de Ovar é apenas acionista, não tendo intervenção direta na 
concretização destas obras. ---------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que está prevista uma 2ª fase, chamada Polis 2, na qual se prevê a 
concretização de várias intervenções em cais, entre os quais o Cais da Tijosa. No entanto, 
será necessário que a respetiva candidatura seja aprovada e que seja definida a entidade que 
será responsável pela sua concretização. -----------------------------------------------------------------  
No que respeita ao arruamento mencionado, irá junto dos serviços averiguar a situação, para 
eventual intervenção. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 03 DE MARÇO DE 2016. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 171/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
APELO À REVERSÃO DA AGREGAÇÃO/EXTINÇÃO DA FREGUESIA DE 
ARADA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que o presente apelo foi subscrito por 
cidadãos que desempenharam funções públicas em vários órgãos autárquicos, nomeadamente 
Presidentes de Junta de Freguesia e Assembleia de Freguesia. ---------------------------------------  
Referiu, ainda, que a posição do executivo é no sentido de não se opor a qualquer reversão 
da situação que venha a ser feita, estando disponíveis para defender esta pretensão e de 
outras freguesias. --------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira concordou com a posição expressa pelo Senhor 
Presidente, recordando que, “em 03.12.2012, a Assembleia Municipal aprovou uma moção 
de rejeição da proposta concreta de reorganização administrativa do território da UTRAT, 
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com os votos a favor do PS, PCP e BE e com a saída da sala, no momento da votação, dos 
deputados municipais do PSD. ----------------------------------------------------------------------------  
Quatro dias depois, a 07.12.2012, contra vontade da população e de todos os órgãos 
autárquicos de Freguesia e do Município, a Assembleia da República extinguiu quatro 
freguesias, através da aprovação da Lei nº 22/2012, promulgada pelo senhor Presidente da 
República em 16.03.2013. Recorde-se que a aprovação da referida Lei foi garantida pela 
maioria parlamentar PSD/CDS. ---------------------------------------------------------------------------  
Aqui chegados, e em coerência com todas as posições que sempre assumimos, e que o PS 
local também assumiu, estamos de acordo com a reversão das 4 freguesias do território 
concelhio e não apenas de Arada. -------------------------------------------------------------------------  
Assim, entendemos que o senhor Presidente da Câmara Municipal de Ovar, se envolva de 
alma e coração para junto do governo e nomeadamente junto do senhor Secretário de Estado 
da Administração Local, desenvolva todos os esforços no sentido de garantir a reversão das 
freguesias que foram agregadas. --------------------------------------------------------------------------  
Importa também referir que, um assunto que ainda hoje falamos a propósito da Ata e que foi 
tema da última Assembleia Municipal, faz cada vez mais sentido que a Casa da Junta em S. 
João seja uma realidade, não só por, decorrente da lei a sede da União de Freguesias está 
prevista para lá, como todos desejamos, em caso de reversão, S. João à semelhança das 
outras freguesias, tenha também este equipamento público.” -----------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva realçou que o facto da sede da União de Freguesias ser 
em S. João resulta da vontade da União de Freguesias, que não procedeu à sua alteração, 
como era da sua competência. -----------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que a Lei nº 22/2012, de 30 de Maio foi aprovada pelo Governo anterior, 
sendo que, na sua opinião, Ovar não quis discutir esta matéria, como foi solicitado na altura, 
não podendo esquecer que estava em curso um programa de assistência económica, onde 
estava expresso o compromisso de alteração da organização do território, e que foi assinado 
pelo Partido Socialista. -------------------------------------------------------------------------------------  
Relembrou que o atual Primeiro-Ministro já expressou a sua vontade e compromisso de 
alterar a Lei da extinção de Freguesias e reverter as alterações efetuadas, sendo que, 
enquanto Presidente da Câmara Municipal de Lisboa, levou a cabo a extinção de muitas 
freguesias no referido concelho. ---------------------------------------------------------------------------  
Na sua opinião, Ovar não teve a posição mais adequada, rejeitando qualquer proposta de 
reorganização e recusando debater esta reforma, com claro prejuízo para o concelho e para as 
freguesias.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, considerou que, no atual quadro legislativo, esta iniciativa não é possível, e só 
poderá ser concretizada se houver uma alteração da lei, pela Assembleia da República, que 
venha reabrir este processo. --------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira concordou que não há, até ao momento, qualquer 
iniciativa no sentido de alteração da atual organização territorial. No entanto, considerando 
que a presente legislatura está no seu início, e face aos compromissos assumidos, é 
expectável que venham a surgir iniciativas legislativas neste sentido, sendo que esta questão 
não poderá ser vista isoladamente, mas sim de uma forma global, ao nível do concelho e a 
nível nacional. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que ninguém ficou satisfeito com a 
reorganização implementada, e que o Município teria mais a ganhar se tivesse proposto uma 
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organização do seu território, face a uma lei que impunha essa reorganização. No entanto, 
não foi esse o entendimento maioritário. -----------------------------------------------------------------  
Havendo a intenção do atual Governo de rever esta situação, e quando isso acontecer, 
expressou a intenção de a Câmara Municipal trabalhar ativamente no sentido de encontrar as 
melhores soluções na defesa dos interesses do concelho, esperando que, de um eventual 
processo de reversão ou alteração da reorganização territorial, não resulte qualquer ónus ou 
encargo para o Município. ---------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
 
“O documento em análise versa sobre uma temática extremamente sensível, merecendo por 
isso a nossa melhor atenção e respeito, por todos os que no passado recente se envolveram na 
discussão, e deliberações sobre o processo de agregação / extinção de freguesias no concelho 
de Ovar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Não podemos esquecer ou ignorar as tomadas de posição assumidas pelos diversos Órgãos 
Autárquicos no mandato anterior, que em síntese rejeitaram a proposta da UTRAT de 
agregar as Freguesias de Arada, S. João de Ovar, S. Vicente Pereira e Ovar, extinguindo a 
gestão administrativa independente de cada uma daquelas freguesias, criando a atual 
“União”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 Naturalmente que este processo feriu uma parte significativa da população do concelho, 
cujos danos só serão reparados pela reversão integral da situação, devolvendo a consciência 
cívica, política, e administrativa às populações de todas as freguesias do nosso concelho 
acima referidas, visadas pela ignóbil Lei 22/2012 de 30 de Maio.   ---------------------------------  
 
Congratulamo-nos pelo facto de agora o Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ovar ter 
manifestado total disponibilidade para, de alma e coração se empenhar na grande causa dos 
Aradenses, devendo adotar igual postura em relação aos cidadãos de S. João de Ovar, S. 
Vicente de Pereira e de Ovar, já que a reversão foi o que sempre defendemos, e que agora 
está em cima da mesa para discussão e deliberação. ---------------------------------------------------  
 
Recordamos que os deputados do PSD na Assembleia Municipal em 03/12/2012 não tiveram 
um comportamento compatível com o que agora se pretende, bastando recordar que a moção 
consensualizada entre os líderes de bancada do PS, CDS/PP, PCP e BE foi aprovada por 
maioria com 18 votos a favor do PS, BE e PCP, e 9 abstenções do PSD, com 27 presenças. ---  
 
Recorda-se o teor da Moção: ------------------------------------------------------------------------------  
 

“M O Ç Ã O 
Em 26 de Setembro de 2011 o Governo da República lançou o denominado Livro Verde da 
Reforma da Administração Local. ------------------------------------------------------------------------  
No cumprimento das orientações constantes do documento acima referido, a Assembleia 
Municipal de Ovar decidiu promover um longo e participado processo de auscultação da 
opinião pública, que se traduziu depois nas tomadas de posição das diversas Assembleias de 
Freguesia, que culminou nesta primeira fase, com uma tomada de posição de rejeição da 
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extinção/fusão ou agregação das freguesias do concelho de Ovar, que foi aprovada por 
maioria com 26 votos a favor e 2 abstenções. -----------------------------------------------------------  
Perante a contestação que o Livro Verde gerou por todo o país, o Governo retomou o 
processo através da Lei Nº 22/2012 de 30 de Maio, alterando critérios, mantendo no entanto 
o objetivo de extinção/fusão ou agregação das freguesias. --------------------------------------------  
De novo, e no pressuposto do respeito democrático pela participação da população, a 
Assembleia Municipal promoveu junto das Assembleias de Freguesia mais um processo de 
auscultação, que no fundamental reiterou as posições anteriormente assumidas. ------------------  
 
Considerando que em 20/01/2012 a Assembleia Municipal deliberou rejeitar a extinção/fusão 
ou agregação das freguesias do concelho de Ovar, e no respeito pelas deliberações das 
Assembleias de Freguesia; ---------------------------------------------------------------------------------  
Considerando que após a publicação da Lei Nº 22/2010 de 30 de Maio, as populações do 
concelho através dos seus representantes nas Assembleias de Freguesia, não viabilizaram a 
extinção/fusão ou agregação das freguesias no concelho de Ovar, manifestando a defesa 
intransigente da sua identidade e integridade territorial e comunitária; -----------------------------  
Considerando que em 10/10/2012 a Assembleia Municipal deliberou por unanimidade: 
“Rejeitar a extinção, agregação ou fusão das freguesias do concelho de Ovar e, caso o 
legislador imponha a reconfiguração administrativa e territorial neste concelho, exigir total 
respeito pelas tomadas de posição dos Órgãos Autárquicos e entender ser de salvaguardar a 
manifestação voluntária e recíproca de agregação expressa pelas Assembleias de Freguesia 
conforme seus pareceres, adendas e aditamentos. -----------------------------------------------------  
Por último, a Assembleia Municipal de Ovar manifesta a exigência da revogação da Lei nº 
22/2012, de 30 de maio, corroborando as posições assumidas pelo congresso da ANMP e 
encontro da ANAFRE.” ------------------------------------------------------------------------------------  
 
Considerando que a solução apresentada pela UTRAT prejudica seriamente o equilíbrio 
territorial e administrativo do concelho, bem como a proximidade e os serviços prestados às 
populações; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerando que, caso a proposta da UTRAT seja assumida por forças políticas no 
Parlamento estamos perante a mais ignóbil destruição do património coletivo, como são as 
nossas freguesias, e constitui-se como um ataque deliberado ao Poder Local, que resultará no 
empobrecimento da participação cívica, política e democrática; -------------------------------------  
Considerando que os eleitos devem respeitar sempre a vontade de quem os elege; ---------------  
Assim, a Assembleia Municipal de Ovar reunida em 03/12/2012 delibera: -------------------  
Rejeitar a proposta concreta de reorganização administrativa do território apresentada pela 
UTRAT, que pretende extinguiu as freguesias de Arada, S. João de Ovar, S. Vicente de 
Pereira e Ovar; -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Reiterar a posição assumida por todas as Assembleias de Freguesia e a sua vontade nelas 
expressa; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Apelar às forças políticas com assento na Assembleia da República para que inviabilizem 
qualquer proposta de Lei que ponha em causa a integridade das freguesias do concelho de 
Ovar; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Apelar ao Senhor Presidente da República que use todos os mecanismos que a lei lhe 
confere, para não viabilizar a extinção de qualquer freguesia do concelho de Ovar. --------------  
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Ovar, 03 de Dezembro de 2012 ---------------------------------------------------------------------------  
O Líder da Bancada do PS – Partido Socialista ---------------------------------------------------------  
Aníbal Moreira ----------------------------------------------------------------------------------------------  
O Líder de Bancada do CDS/PP – Centro Democrático Social --------------------------------------  
Pedro Rola ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Líder da Bancada do BE – Bloco de Esquerda -------------------------------------------------------  
José Lopes ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Líder da Bancada do PCP – Partido Comunista Português -----------------------------------------  
Miguel Viegas” ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Na última oportunidade de que o PSD dispunha para se reposicionar sobre esta matéria, não 
obstante o normal confronto político nestas circunstâncias, acabamos por assistir ao 
abandono da sessão da Assembleia Municipal, deixando transparecer uma posição 
desconfortável e comprometida. --------------------------------------------------------------------------  
 
De facto são situações que marcam profundamente, e por essa razão não resisto a recordar a 
minha intervenção naquela Assembleia Municipal de 21/12/2012: ----------------------------------  
 
“Na qualidade de autarca de freguesia e membro desta Assembleia Municipal, não tendo o 
poder de alterar decisões superiores, não posso deixar de endereçar, em meu nome pessoal, e 
em nome da Freguesia de Maceda, a total solidariedade para com a população das freguesias 
de Arada, S. João de Ovar, S. Vicente de Pereira e de Ovar, pelo facto de hoje mesmo ter 
sido aprovado por maioria, a extinção das referidas freguesias. --------------------------------------  
Reconheço a dor que alguns colegas sentem neste momento por verem desaparecer do mapa 
do nosso concelho o nome das suas freguesias. ---------------------------------------------------------  
Não posso nem devo contentar-me apenas e só com a manutenção da minha freguesia de 
Maceda, que defendi e continuarei a defender em qualquer situação, sem nunca esquecer a 
integridade da unidade territorial a que pertencemos. --------------------------------------------------  
Desde muito cedo, e muito novo, que me habituei a ser solidário, sempre com a convicção do 
retorno, da reciprocidade, e de igual tratamento, porque sempre entendi que não é na divisão 
que se constrói a força, mas sobretudo no consenso de posições que, a atingir-se, torna-nos, 
sem dúvida, mais fortes do que orgulhosamente sós. --------------------------------------------------  
O processo de abordagem da reorganização administrativa, cedo fez sobressair 
comportamentos que eu pensava não haver lugar para existir, seja por obediência doutrinária, 
seja por sentimento mais ou menos denunciado de uma predileção para obter um qualquer 
ganho, quando todos achavam que o processo não devia ter nascido da forma como foi 
apresentado, e por isso merecia ser rejeitado. -----------------------------------------------------------  
A evolução do processo trouxe algumas novidades, mas no essencial não se desviou da 
intenção principal que visava a extinção de algumas freguesias, só que, sejamos francos, 
ninguém, mas mesmo ninguém, se colocou a jeito para aceitar pacificamente a extinção da 
sua freguesia, mas, continuava a existir uma certa fissura politica que de algum modo se 
revelava permissiva, desde que, tem de ser dito, não beliscasse determinados interesses. -------  
De facto, nunca tive a veleidade de poder apreciar, em nome da solidariedade municipal e da 
sua população, o anúncio de determinadas freguesias não se incomodarem que pudessem ser 
extintas, em vez de outras, e com isso viabilizar também um mapa diferente, que ninguém, 
quereria, por certo. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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Fiquei ainda mais triste quando se procurou uma posição de consenso final, e nem assim foi 
conseguida. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Retirem as leituras que entenderem, mas as populações que viram as suas freguesias serem 
encaminhadas para a extinção, certamente que gravarão na memória que, ao menos na última 
oportunidade que foi dada a alguns para se colocarem de um e um só lado, ou seja, pela 
integridade do nosso concelho, tivessem preferido a abstenção para não estragar a fotografia 
da família. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Os ovarenses não esquecerão. -----------------------------------------------------------------------------  
Termino, no respeito por todos, e em especial pelo povo das freguesias extintas, reiterando a 
minha solidariedade em relação ao seu sofrimento, que eu não consigo sequer imaginar. -------  
Assembleia Municipal de Ovar, 21 de Dezembro de 2012 -------------------------------------------  

Aníbal Moreira”” -------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, propôs que fosse alterada a ordem de trabalhos de forma a estender, 
inequivocamente, esta posição a todas as restantes freguesias objeto de agregação. --------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira salientou que esta reflexão resulta da iniciativa de um 
grupo de cidadãos e merece uma análise e posição por parte da Câmara Municipal. -------------  
Reconhece, ainda, que esta é uma iniciativa da responsabilidade da Assembleia da República 
e do Governo, cabendo aos órgãos municipais incentivar e colaborar para que esta reversão 
seja concretizada. --------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que ninguém esteve de acordo com a 
extinção das freguesias, a diferença de posições esteve apenas na atitude da Câmara 
Municipal face à lei existente.  ----------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que existirá a oportunidade de alterar esta situação, se o Governo cumprir 
com a sua palavra e reverter a reorganização do território. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 172/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e acolher a pretensão expressa 

na petição apresentada, sendo que qualquer eventual discussão a suscitar deverá sê-

lo sempre numa perspetiva global, extensível a todo o concelho. ---------------------------  

 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A MOVIJOVEM - MOBILIDADE 
JUVENIL, COOPERATIVA DE INTERESSE PÚBLICO DE RESPONSABILIDADE 
LIMITADA E O MUNICÍPIO DE OVAR. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 173/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o protocolo de colaboração. -----------------------  

 
ADITAMENTO AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO CELEBRADO ENTRE A 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR E A CASA DO POVO DE VÁLEGA - GRUPO 
FOLCLÓRICO, NO ÂMBITO DO PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO 
CULTURAL E RECREATIVO. ------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 174/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o aditamento ao protocolo de colaboração. ----  
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CONTRATO DE COMODATO ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR E A HERADA - 
COMISSÃO DE MELHORAMENTOS. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 175/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o contrato de comodato.----------------------------  

 
CONTRATO DE CESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO ESTABELECIMENTO DE 
CAFÉ-BAR-RESTAURANTE, DESIGNADO "PÉ DE VENTO", SITO NA AVENIDA 
INFANTE D. HENRIQUE, FURADOURO - PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DO 
PRAZO DE PAGAMENTO. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 176/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de prorrogação. ----------------------------  

CONTRATO DE CESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO RESTAURANTE VELA 
AREÍNHO - INTENÇÃO DE RESOLUÇÃO DO CONTRATO. -------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, tendo-se constatado situações não 
conformes com o contrato em vigor, houve várias iniciativas no sentido do cumprimento das 
obrigações contratuais. No entanto, face à ausência de respostas adequadas, o executivo 
entende que não é possível e adequada a manutenção do contrato em vigor, do ponto de vista 
da satisfação do interesse público e contratual, impondo-se encontrar soluções que 
possibilitem criar as condições necessárias para que aquele equipamento seja um verdadeiro 
polo de desenvolvimento turístico do concelho. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 177/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com as informações do Departamento 

Administrativo, Jurídico e Financeiro, datadas de 08.03.2016 e 11.03.2013 e o 

despacho do senhor Vereador Domingos Silva que sobre elas recaiu, de 11.03.2016, 

aprovar a intenção de resolução do contrato de cessão de exploração do restaurante 

Vela Areínho e notificar a entidade cocontratante para efeitos do exercício do direito 

de audiência prévia. ---------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE DESTAQUE DE PARCELA REQUERIDO POR JOSÉ MANUEL DOS 
SANTOS BORGES - LOTEAMENTO Nº 160/82 - RECONHECIMENTO DE 
EFEITOS PUTATIVOS DE LOTEAMENTO NULO. --------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que esta é uma situação que se arrasta há 20 
anos e que decorre da declaração de nulidade do loteamento. O que se pretende com a 
presente proposta é que a Câmara Municipal reconheça e legitime os atos praticados ao 
abrigo do alvará. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 178/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com a abstenção dos senhores Vereadores do PS, nos 

termos e com os fundamentos expostos na informação 24/SB/DAJF, de 25.02.2016, 

reconhecer a jurisdicização dos efeitos putativos do loteamento aprovado pela 

Câmara Municipal de Ovar em 19 de novembro de 1980, titulado pelo alvará nº 
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160/82, com o aditamento deferido em 5 de agosto de 1988, declarado nulo pela 

Direção Geral do Planeamento Urbanístico, considerando a estabilização da 

situação de facto, designadamente, o tempo decorrido desde a aprovação do 

loteamento, com mais de 35 anos, bem como o licenciamento de edificações para, no 

mínimo, sete dos dez lotes que integram o loteamento, sem olvidar a boa-fé dos 

adquirentes dos lotes e promotores das operações urbanísticas neles realizadas, que 

desconheciam sem culpa a nulidade do loteamento, confiando na validade do alvará 

de loteamento emitido pela Câmara Municipal, salvaguardando-se os princípios da 

proteção da confiança, da proporcionalidade, do interesse público e da justiça. --------  

 
PROPOSTA DE APOIO ÀS FESTAS DO CONCELHO DE OVAR - CORREÇÃO DA 
PROPOSTA. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 179/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a correção da entidade beneficiária do apoio 

de Comissão de Festas da N. Srª da Ajuda para Grupo Desportivo e Cultural de 

Guilhovai. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
GRUPO DE DANÇAS E CANTARES DE CORTEGAÇA - PROPOSTA DE 
COMPARTICIPAÇÃO DAS DESPESAS COM DESLOCAÇÕES. ---------------------------  
 

Deliberação nº 180/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELA CERCIVAR, PARA A 
COMEMORAÇÃO DO SEU 40º ANIVERSÁRIO - SUBSTITUIÇÃO DA 
DELIBERAÇÃO Nº 159/2016 DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
03.03.2016. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 181/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, substituir a deliberação nº 159/2016, de 03.03.2016, e 

autorizar a utilização do Centro de Arte de Ovar pela Cercivar com isenção do 

pagamento do preço de utilização, atribuir gratuitamente 38 bilhetes para o sarau à 

mesma entidade e deliberar a concessão de um apoio financeiro à Cercivar que, nos 

termos da interpretação propugnada, ascende ao valor de 145,79 euros. -----------------  

 
UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELO ROTARY CLUB DE 
OVAR, PARA A REALIZAÇÃO DA II GALA SOLIDÁRIA - SUBSTITUIÇÃO DA 
DELIBERAÇÃO Nº 158/2016 DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
03.03.2016. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 182/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, substituir a deliberação nº 158/2016, de 03.03.2016, 

autorizar a utilização do Centro de Arte de Ovar pelo Rotary Club de Ovar com 

isenção do pagamento do preço de utilização, e deliberar a concessão de um apoio 
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financeiro ao Rotary Club de Ovar que, nos termos da interpretação propugnada, 

ascende ao valor de 1.833,39 euros. --------------------------------------------------------------  

 
RÁDIO ANTENA VAREIRA - "AMANHA-TE" - PEDIDO DE APOIO. -------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas considerou que o presente apoio se justifica, dado que 
se destina a comparticipar a realização de um evento, que é o único festival de música que se 
realiza no concelho, e que terá a sua segunda edição, tratando-se de um evento muito positivo 
do ponto de vista cultural. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 183/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO À FEDERAÇÃO PORTUGUESA DE 
BASQUETEBOL. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que o presente apoio se justifica pela 
importância e relevância social e desportiva da modalidade no concelho de Ovar. ---------------  
 
O senhor Vereador Vitor Ferreira não participou na discussão e votação do assunto, por se 
considerar impedido, dado que faz parte dos órgãos socias da Federação. -------------------------  
 

Deliberação nº 184/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REPAVIMENTAÇÃO DE VÁRIOS ARRUAMENTOS ENTRE 
OS LARGOS DO SOUTO E DAS PRAÇAS - CORTEGAÇA - PEDIDO DE 
PRORROGAÇÃO DO PRAZO DE EXECUÇÃO. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 185/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 22/DAJF/SP, de 

08.03.2016, e proceder nos termos das alíneas a) a h) das respetivas conclusões. -------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE "ESCOLA DA ARTES E OFÍCIOS - 2.ª 
EXPOSIÇÃO TEMÁTICA: 2.7 TANOARIA OVAR" - EMISSÃO DE PARECER 
PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 186/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 26/DAJF/SP, de 16.03.2016. ----  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A "ORGANIZAÇÃO DO ENCONTRO DE 
LITERATURA INFANTIL «GIGANTES INVISÍVEIS», A REALIZAR ENTRE 14 E 
21 DE MAIO 2016, NO PARQUE AMBIENTAL DO BUÇAQUINHO" - EMISSÃO 
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DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 187/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 26/DAJF/SP, de 16.03.2016. ----  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS "SENTIR A DIFERENÇA ... ONDE O CÉU É O 
LIMITE!" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO 
PARA CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. -----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 188/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 26/DAJF/SP, de 16.03.2016. ----  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE SUBSCRIÇÃO DA PLATAFORMA ELETRÓNICA 
PARA CONTRATAÇÃO PÚBLICA VORTAL E INTEGRAÇÃO COM AS 
APLICAÇÕES AIRC INSTALADAS NO MUNICÍPIO DE OVAR - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 189/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 26/DAJF/SP, de 16.03.2016. ----  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO DE ESPAÇOS VERDES - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 190/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 26/DAJF/SP, de 16.03.2016. ----  

 
PROCEDIMENTOS PRÉ-CONTRATUAIS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS 
ADJUDICADOS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE 01 E 29 DE 
FEVEREIRO DE 2016, EXCECIONADOS DO PEDIDO DE EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO - PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 191/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS AO LICENCIAMENTO DE 
PAINÉIS PUBLICITÁRIOS, SOLICITADO PELA COMISSÃO DE 
MELHORAMENTOS DE ESMORIZ. ----------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 6/2016 - 17 de março de 2016  

            70 
 

O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, na medida em que os painéis em causa se 
destinam a afixar publicidade paga, não se justificará a isenção de taxas solicitada. -------------  
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que os painéis em causa estavam licenciados 
para a divulgação das iniciativas da Comissão de Melhoramentos de Esmoriz. Tendo os 
mesmos sido utilizados para a afixação de publicidade comercial, a questão foi suscitada, 
pelo que a referida Associação veio solicitar o respetivo licenciamento para os fins a que se 
encontram afetos. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao pedido de isenção, e na medida em que a exploração dos painéis se destina 
a financiar as atividades da Comissão, considerou que fará sentido conceder a isenção 
requerida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 192/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, FORMULADO PELO GRUPO DE FOLCLORE JUSÃ - PARA 
DELIBERAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 193/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, FORMULADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - PARA 
DELIBERAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 194/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, FORMULADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA 
- PARA DELIBERAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 195/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
04.03.2016 A 14.03.2016 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 196/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 27.02.2016 A 10.03.2016. ---------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 197/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
3ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 198/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração. -------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO NO ÂMBITO DO CURSO 
PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE TURISMO DA ESCOLA PROFISSIONAL DE 
ESPINHO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 14.03.2016. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 199/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 14.03.2016. -----------------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE DOIS ESTÁGIOS NO ÂMBITO DO CURSO 
PROFISSIONAL DE TURISMO AMBIENTAL E RURAL DO AGRUPAMENTO DE 
ESCOLAS DE ESMORIZ - OVAR NORTE.--------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 200/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo protocolo de 

colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE 17 APOIOS PECUNIÁRIOS, NO ÂMBITO DA 
MEDIDA - APOIO AO ARRENDAMENTO URBANO PARA FINS 
HABITACIONAIS. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 201/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 105 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 

14.03.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS QUE 
FREQUENTAM O ENSINO SUPERIOR NO ANO LETIVO 2015/16. -----------------------  
 

Deliberação nº 202/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 106 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 

15.03.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A SUSANA ALEXANDRA BRAGA FERREIRA 
PINTO, PARA AQUISIÇÃO DE LENTES E DESPESAS DE ÁGUA, GÁS E 
ELETRICIDADE. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 203/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 103 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 

14.03.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A DORA MARIA AZEVEDO RODRIGUES PRAIA, 
PARA FAZER FACE A DESPESAS DE ELETRICIDADE. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 204/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 102 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 

11.03.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AVALIAÇÃO DE 05 CANDIDATURAS AO CARTÃO SÉNIOR MUNICIPAL. ----------  
 

Deliberação nº 205/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 104 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 

14.03.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR NO ÂMBITO DA 
LICENCIATURA EM GERONTOLOGIA DA ESCOLA SUPERIOR DE SAÚDE DA 
UNIVERSIDADE DE AVEIRO. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 206/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo protocolo de 

cooperação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO EDUCATIVO - ASSOCIAÇÕES 
DE PAIS - ANO LETIVO 2015/2016. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 207/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos das informações nº 

003/DE/FR, datada de 24.02.2016 e nº 8/DE/FR, datada de 15.03.2016.------------------  

 
PLANO DE FINANCIAMENTO AOS AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS 2016. ---------  
 

Deliberação nº 208/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 209/2016: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou no dia anterior com o saldo de 
€ 7.744.506,26.----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos no artigo 57º, nº 
3 do Anexo I da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. -----------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:50 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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